

学校には、感動がある！

これからの社会に貢献する人間性豊かで品格あるたくましい人の育成に向けて

「目標」を立てたあとが大切

校長 村上 昭夫

○「文月」を迎えました。

早いもので1学期も最終月を迎えました。7月の異名である「文月」とは、書道の上達を祈った七夕の行事にちなんで「文披き（ふみひらき）月」が転じた説、陰暦7月は稲穂がふくらむ時期であるので「穂含月」「含月」からの転とする説などあるようです。石川台中学校の生徒が、さらに力を付けていく、伸ばしていく月なのではないでしょうか。

○期末考査を終えて。

1年生には入学後初めての定期考査でした。答案が返却され結果からの学びを進めています。振り返り次に向けてスタートを切る気持ちで学びを継続するよう生徒に願っています。

◆「目標」を立てたあとが大切。

夏季休業に向けて1学期のまとめをしていきます。生徒は4月に1学期の目標を立てました。どうも目標を立てただけで。達成に向けて取り組む方法や意識について課題がありそうです。

『言志録』（佐藤一斎）に以下の内容の文章があります。

「立派な人になろうとの強い志を立てて、それを達成しようとするなら、薪を運び、水を運んでも学びに通じる。ましてや、書物を読み、ことの道理を知ろうと、それに集中するなら、目的を達成しない方がおかしい。だが、志が立っていなければ、終日読書しても無駄に終わることになる。だから、立派な人になるには、なによりも志を確立することが大切である。」

※「志」 心に決めた目標に向けて進もうとする気持ち。また、心に決めた目標。

（「明鏡国語辞典」）

学校教育の中では「目標」を立てさせる取り組みは多くなされています。立てた目標に対する思い入れを強く持ち、達成への取り組みに力を入れることが必要です。実現状況を自分で振り返り、先生や保護者、友人の助言を得るなどして達成することに努めるよう指導していきたいと思えます。

「志」を立てる。とてもいい響きに私は感じます。人生の最大の目標はこれからの生活を通していつの日か確実なものとなっていくと思えますが、自分が立てた目標について「志」をたてて達成するために動いてほしく思えます。夏季休業における「目標」を立てることになると思えますが、この点を意識していくことができることを願います。

◆夏季休業期間が近づいてきました

石川台中では、「長期休業」を生徒が大きく成長する大切な期間ととらえています。夏季休業において、自分で主体的に日々の生活を組み立て行動することが成長につながります。この時期を安心して安全に過ごすために、新型コロナウイルス感染症防止対策を十分に。スマホ・携帯電話やインターネット利用で発生するコミュニケーショントラブルを始め、交通安全、熱中症予防等に気を配って下さい。

現在ポロシャツの導入を検討しています

現在の学校の夏服の標準服に、ワイシャツ・ブラウスの他にポロシャツの着用も選べるようにする方向で検討を重ねています。きっかけは父母と教師の会の委員や役員の皆様から提案があり、以前4年前にもポロシャツ導入の検討がありましたが、生徒からあまり必要がないとの意見が出て導入を見送った経緯がありました。今回は父母と教師の委員や役員の皆様から、以前の検討から月日が経ち、再度検討をしてみたいとのご要望が有りましたので生活指導部が中心になって「ポロシャツ検討プロジェクト」を立ち上げ検討を行ってきました。

【ポロシャツ検討プロジェクトの経緯】

日時・場所	活動内容
4月22日(木) 16:30~ 於:視聴覚室	父母と教師の会 第1回実行委員会 ポロシャツの導入についてのご要望が委員や役員の方から出され検討をしてもらえないかとのご意見がありました。
5月13日(木) 16:30~ 於:視聴覚室	父母と教師の会 定期総会 ポロシャツの導入についてのご意見に回答をしました。4年前の導入を見送った経緯および今回検討を行うことを伝えました。
6月8日(火) 2校時 於:図書室	企画調整会議 校長、副校長、学年主任、分掌主任、養護教諭、事務主事で候補のポロシャツを検討し、候補を3点に絞りました。
6月18日(金) 17:30~ 於:視聴覚室	父母と教師の会 臨時会議 役員の皆様にお集まりいただき、候補の3点のポロシャツを検討していただきました。保護者目線でそれぞれの利点のご意見をいただきました。
7月1日(木) 昼休み 於:音楽室	生徒会役員、各クラス学級委員 検討会 生徒の目線で検討をして、各自が石川台中でふさわしいものを投票してもらいました。

約2ヶ月の期間ポロシャツの検討を行い、現在は最終決定に向けて保護者代表として父母と教師の会役員の皆様のご意見と、生徒代表の皆さんの意見を併せて検討しております。近日中にポロシャツの導入についての最終決定の内容をお知らせいたします。どうぞ宜しくお願いします。ご協力いただいた皆様、誠に有り難うございました。

連合移動教室でたくさんの思い出をつくりました

6月24日(木)~6月25日(金)の1泊2日、1年C組の皆さんは長野県の菅平高原へ連合移動教室に行きました。1日目は群馬県立自然史博物館を見学し、動物のはく製や化石などの展示を見学しました。整列時の点呼や、移動時の素早い整列がしっかりでき、普段の練習の成果を発揮できました。また、「自分のことは自分でやる」の目標も達成することができました。夜は花火を楽しみました。2日目は菅平牧場へハイキングに出かけました。ガイドの方に牧場の生き物、植物について説明をいただきました。至近距離の牛に大興奮、景色もとてもきれいでした。7人全員でたくさんの思い出をつくることができました。

◎表彰の記録◎

◇陸上競技部◇

◆第72回 東京都中学校地域別陸上競技大会 6/6
男子 東部共通 砲丸投
第1位

